

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan kesimpulan sebagai hasil analisa data yang sesuai dengan perumusan masalah dari kegiatan penelitian dengan pengumpulan data dan analisis data, sehingga akan didapat suatu kesimpulan mengenai penggunaan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajar bagi siswa Sekolah Menengah Atas Negeri di Kota Cimahi. Bagian akhir dari penelitian ini memuat saran yang dikemukakan berdasarkan hasil penelitian pada pihak terkait.

A. Kesimpulan

1. Kesimpulan Umum

Kurang dari setengahnya siswa-siswi Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi yang sudah menggunakan Buku Sekolah Elektronik (BSE) sebagai bahan ajarnya.

2. Kesimpulan Khusus

a. Kuantitas siswa Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi yang menggunakan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajar

Siswa-siswi Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi yang belum begitu banyak yang menggunakan Buku Sekolah Elektronik. Padahal lebih dari setengahnya siswa-siswi Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi sudah mengetahui istilah Buku Sekolah Elektronik, akan tetapi kurang dari setengahnya yang sudah pernah menggunakannya. Dapat disimpulkan juga bahwa lebih dari

setengahnya siswa-siswi Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi belum memanfaatkan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajarnya.

b. Penggunaan Buku Sekolah Elektronik oleh siswa-siswi Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi

Penggunaan Buku Sekolah Elektronik oleh siswa-siswi SMA Negeri di Kota Cimahi belum begitu maksimal. Hal ini ditunjukkan dengan para siswa yang jarang menggunakan Buku Sekolah Elektronik untuk kegiatan belajar, padahal rata-rata SMA Negeri di Kota Cimahi sudah tersedia fasilitas internet yang mendukung dalam penggunaan Buku Sekolah Elektronik, bahkan para siswa pun sangat setuju agar diperlukannya pemanfaatan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajar di sekolah maupun di luar sekolah. Dalam penggunaannya, biasanya para siswa lebih sering menggunakannya di rumah. Lebih dari setengahnya para siswa menggunakan Buku Sekolah Elektronik dengan cara *men-download* atau menyimpannya kedalam bentuk *file* lalu dipelajarinya di komputer, lebih banyak daripada dengan cara *Baca Online* langsung dari alamat situsnya.

c. Minat siswa Sekolah Menengah Atas Negeri di kota Cimahi terhadap Buku Sekolah Elektronik

Minat siswa SMA Negeri di kota Cimahi terhadap Buku Sekolah Elektronik relatif tinggi. Hal ini dibuktikan dengan pernyataan siswa yang menyatakan tertarik dengan adanya Buku Sekolah Elektronik

bahkan jauh lebih menarik daripada buku paket biasa. Mereka pun menyatakan bahwa Buku Sekolah Elektronik dapat meningkatkan minat baca dan meningkatkan motivasi belajar, serta memberikan kemudahan dalam belajar.

d. Faktor-faktor yang menunjang dan menghambat siswa dalam menggunakan Buku Sekolah Elektronik

Faktor penunjang yang menjadi alasan siswa SMA Negeri di Kota Cimahi menggunakan Buku Sekolah Elektronik adalah biaya dari Buku Sekolah Elektronik sangat murah dan sangat terjangkau oleh semua kalangan siswa, serta Buku Sekolah Elektronik memenuhi standard kurikulum dan standard bahan ajar yang efektif. Adapaun materi pelajaran dan cara mengaplikasikan BSE tidak menjadi faktor penghambat para siswa, bahkan mereka cukup memahami internet dan cara mengaplikasikan Buku Sekolah Elektronik, dan mereka pun menyatakan bahwa materi pelajaran dari BSE tidak sulit dipahami dan cenderung mudah dimengerti oleh siswa.

B. Saran

1. Bagi Dinas Pendidikan

Melalui penelitian ini dapat diketahui bahwa siswa- siswi SMA Negeri di kota Cimahi masih banyak yang belum mengetahui keberadaan Buku Sekolah Elektronik. Bagi Dinas Pendidikan perlu menghimbau dan

menginformasikan Buku Sekolah Elektronik ke sekolah-sekolah, khususnya kepada para siswa.

2. Bagi Sekolah

Buku Sekolah Elektronik adalah program pemerintah untuk memberi kemudahan kepada para guru atau siswa dalam mendapatkan bahan ajar. Maksud baik pemerintah tersebut harus didukung oleh pihak sekolah. Dikarenakan belum maksimal dan masih jarang siswa yang menggunakan Buku Sekolah Elektronik, pihak sekolah harus menghimbau dan membuat program kepada para siswanya untuk menggunakan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajarnya, baik di sekolah maupun di luar sekolah.

3. Bagi Siswa

Dikarenakan Buku Sekolah Elektronik memiliki keuntungan yang lebih besar daripada buku paket biasa, maka dari itu diharapkan siswa lebih dapat memaksimalkan Buku Sekolah Elektronik sebagai bahan ajarnya.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini hanya mengkaji masalah yang tidak begitu luas dan masih sangat terbatas, dalam penelitian ini hanya mengkaji masalah penggunaan Buku Sekolah Elektronik oleh siswa. Penelitian mengenai Buku Sekolah Elektronik harus ditindaklanjuti lagi untuk pengembangan lebih lanjut mengingat hasil yang didapatkan dalam penelitian ini masih rendah.